

INFORME DEL PRIMER TRIMESTRE DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE TURISMO

RELATORÍA DE TRABAJOS

El pasado 4 de noviembre se llevó a cabo la sesión de instalación de la Comisión de Turismo del Congreso del Estado de Guerrero. A esta importante sesión acudieron todas las diputadas integrantes de la Comisión, quienes fijaron su postura respecto a los trabajos a realizar durante la legislatura, destacando su compromiso con el desarrollo y fortalecimiento del sector turístico en la entidad. Asimismo, se contó con la destacada presencia del Secretario de Turismo del Estado, quien participó en la sesión, refrendando su apoyo y el respaldo interinstitucional para coordinar esfuerzos en beneficio del turismo en Guerrero.

Durante esta misma sesión, se procedió a la toma de protesta del Secretario Técnico de la Comisión, reforzando así la estructura operativa que permitirá llevar a cabo de manera eficiente los trabajos legislativos en la materia. Asimismo, se aprobó el Plan de Trabajo de la Comisión, documento rector que orientará las acciones, iniciativas y gestiones a realizar a lo largo de la presente legislatura.

Como parte del proceso de instalación, la Comisión recibió los asuntos pendientes heredados de la legislatura pasada, con el objetivo de darles el debido seguimiento y resolución. Posteriormente, con la Comisión ya debidamente instalada, se turnó el primer asunto correspondiente a esta Legislatura mediante el Oficio: HCE/LXIV/MTS/015/2024, dando inicio así al análisis y dictaminación de los temas que impactan directamente en el sector turístico del estado.

En aras de fortalecer la colaboración con actores clave del sector, se llevó a cabo un acercamiento con integrantes de la Asociación Plataforma Acapulco. Durante esta reunión, se discutió la posibilidad de colaborar en la elaboración de un Punto de Acuerdo enfocado en la reactivación turística del estado, lo que refleja el interés y compromiso de la Comisión por generar estrategias conjuntas con la sociedad civil para el impulso del turismo en Guerrero.

Posteriormente, el 2 de diciembre, se celebró la sesión de Comparecencia del Secretario de Turismo del Estado, el Maestro Simón Quiñones Orozco. Esta comparecencia se realizó en comisiones unidas entre la Comisión de Turismo y la Comisión de Desarrollo Económico y Trabajo, siendo la Comisión de Turismo la encargada de coordinar los trabajos de la comparecencia. Para garantizar una sesión estructurada y productiva, se elaboró un guion detallado, se realizaron los preparativos de la sala y se brindó apoyo a las y los diputados de la mesa principal en todo lo necesario.

Durante la comparecencia, se generó un espacio de diálogo abierto y productivo en el que participaron representantes de todos los grupos parlamentarios y representaciones políticas de la legislatura. Las y los diputados expusieron cuestionamientos y reflexiones sobre las estrategias y políticas implementadas por la Secretaría de Turismo, abordando temas clave para el desarrollo económico y turístico del estado.

Siguiendo con los trabajos legislativos, el 17 de diciembre de 2024 se llevó a cabo la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión. En dicha sesión, se sometió a votación un Dictamen con Punto de Acuerdo Parlamentario por el que se exhorta a diversas instituciones públicas a desarrollar estrategias para la planificación y ejecución de acciones encaminadas a la reactivación turística y económica del Estado de Guerrero. La sesión contó con la participación de la Presidenta de la Comisión, Diputada María Irene Montiel Servín; la Diputada Secretaria, Glafira Meraza Prudente; y la Diputada Vocal, Violeta Martínez Pacheco, quienes votaron a favor del dictamen, reflejando el consenso y respaldo a este Dictamen.

Dando continuidad a los trabajos de la Comisión, el 29 de enero se celebró la tercera sesión ordinaria, cumpliendo así con lo estipulado en la Ley Orgánica, la cual establece la obligación de sesionar al menos una vez al mes. Durante esta sesión, la Comisión recibió al Maestro Benjamín Sandoval Melo, un experto en materia turística, quien presentó el Modelo de Turismo Comunitario Sustentable en la Costa Chica de Guerrero. Esta propuesta, impulsada por la Asociación Civil Encuentro de Costa Chica, busca fortalecer el turismo comunitario con un enfoque de sostenibilidad y beneficio directo para las comunidades locales.

Las diputadas integrantes de la Comisión reconocieron y aplaudieron la intervención del Maestro Sandoval Melo, destacando la importancia de fomentar modelos de turismo sustentable en Guerrero. Asimismo, reafirmaron su compromiso de seguir impulsando espacios de diálogo y colaboración con expertos y organizaciones de la sociedad civil, con el objetivo de generar iniciativas innovadoras que contribuyan al desarrollo del sector.

De manera complementaria, a lo largo del mes y por instrucciones de la Diputada Presidenta, la Comisión ha mantenido acercamientos con distintos actores del sector turístico, incluyendo empresarios, prestadores de servicios, académicos y representantes de organizaciones civiles. Estas reuniones han permitido escuchar sus inquietudes, conocer sus propuestas y recoger sus puntos de vista, con el fin de incorporarlos en el diseño de políticas públicas que impulsen el crecimiento y fortalecimiento del turismo en el estado.

Con estas acciones, la Comisión de Turismo del Congreso del Estado de Guerrero reafirma su compromiso con la promoción y desarrollo del sector turístico, así como con la generación de condiciones favorables para la reactivación económica del estado. Se continuará trabajando de manera coordinada con todas las instancias involucradas para consolidar estrategias efectivas que posicionen a Guerrero como un destino turístico competitivo y sostenible.

GALERÍA















